
 

 

BIANCA WENKE  

 

  

  

  

Beirat Hemelingen c/o 

Ortsamt Hemelingen 

Godehardstraße 19  

28309 Bremen   

  

Bremen, 29. Januar 2024  

Bürgerantrag   

Radwege-Furten im GE Hansalinie sicherer machen  

  

Sehr geehrter Beirat Hemelingen,   

die Fahrrad-Hauptroute in das Gewerbegebiet Hansalinie führt über den Hemelinger Hafendamm und dann 

linksseitig entlang der Walther-Jacobs-Str. bis zur Europaallee. Radfahrende, die weiter in Richtung Hansalinie 

III/ IV oder in die nähere Umgebung wollen, müssen dann die Europaallee queren. Vor allem in den 

Hauptverkehrszeiten fahren dort viele Autos und große Lkw, etliche mit Anhänger, in beiden Richtungen oder 

als Ab- und Einbieger in die Walther-Jacobs-Allee. Die großräumige Kreuzung ist daher für Radfahrende 

unübersichtlich, teilweise gefährlich und schwer zu überqueren.  

Die Route wird von vielen Radfahrenden auf dem Arbeitsweg genutzt, aber auch im Freizeitverkehr. Mit meinem 

Bürgerantrag möchte ich unterstützen, diese Route sicherer und auch für PendlerInnen attraktiver zu machen. 

Auch der Fußverkehr wird davon profitieren. Mein Antrag wird unterstützt von der Projektgruppe Mobilität des 

AK Klima der SPD Bremen und dem ADFC Bremen, AK Verkehr Bremen-Ost.  

Bürgerantrag:  

1) Ich bitte Sie sich beim Wirtschaftsressort sowie dem Verkehrsressort dafür einzusetzen, dass für die 

Überquerung der Europaallee an dieser Stelle möglichst bald, spätestens jedoch zu Beginn der Bauarbeiten 

für die Erschließung der 4. Stufe des Gewerbegebiets eine Bedarfs-Ampel (vollständig dunkel im 

Ruhezustand) aufgestellt wird (vgl. Foto 1).   

2) Zusätzlich sollte dann die Radwegeführung im Kreuzungsbereich optimiert werden und hinter dem 

Haltestellenbereich entlangführen (vgl. Foto 2).   

3) Weiterhin bitte ich den Beirat sich dafür einzusetzen, dass bis Sommer 2024 sämtliche Radweg Querungen 

im Zuge der Europaallee über deren Nebenstraßen rot markiert werden (vgl. Foto 3). Die Europaallee hat ein 

hohes Lkw-Aufkommen mit ortsunkundigen und unter Zeitdruck stehenden Fahrern. Eine Einfärbung der 

Radweg-Überquerungen kann beitragen, die Aufmerksamkeit beim Abbiegen auf Radfahrende und zu Fuß 

gehende zu erhöhen.  

  

Meine Anliegen werden durch die bearbeiteten Fotos auf der nächsten Seite nachvollziehbarer dargestellt.  

Mit der Veröffentlichung meines Bürgerantrags bin ich einverstanden.  
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Mit freundlichen Grüßen   

  
Bianca Wenke  
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